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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Die Magnetisierungstransfer (MT)-Empfindlichkeit häufig angewandter MR-Sequenzen sollte bestimmt werden. Material und Methoden: Es wurden 7 verschiedene MR-Sequenzen (T1-, T2-, PD-gewichtete Spin-Echo (SE)-Sequenzen, 4 Gradientenecho (CRE)-Sequenzen) mit einem resonanzfrequenzzentrierten (on resonance) composit Puls (4 Elemente zu je 180 Grad Anregewinkel und 1 ms Dauer) kombiniert. Die Messungen wurden bei 0,5 Tesla (T5, Philips Medizinsysteme) am Kniegelenk eines gesunden Probanden durchgeführt und zur Quantifizierung des MT-Effektes MT-Quotienten von Muskulatur, Knorpel, Fett und einer Referenzprobe aus Kupfersulfatlösung berechnet. Ergebnisse: Eine protonen-dichtegewichtete GRE-Sequenz und in geringerem Maße die protonendichte-gewichtete SE-Sequenz lieferten die höchsten MT-Quotienten. Wenig MT-sensibel waren T1-gewichtete Sequenzen und die T2-gewichtete SE-Sequenz. Schlußfolgerung: Für MT-Untersuchungen ist die Wahl der zugrundeliegenden Meßsequenz von großer Bedeutung. Protonendichte-gewichtete GRE-Sequenzen sind dafür besonders geeignet. T1- und T2-gewichtete SE-Sequenzen sollten nicht verwendet werden.


      
        
Summary

        

          
Purpose: This study aimed at evaluating MTC-sensitivity of frequently used MR-sequences. Material and methods: 7 sequences (T1-, T2-, PD-weighted SE, four gradient-echo sequences) were combined with a 4 element on-resonance MT-Pulse at 0.5 Tesla (T5, Philips medical systems). The measurements were performed at a knee joint and MT-ratios of cartilage, muscle, fat and a copper sulfate phantom were calculated. Results: Proton density weighted gradient and to a lesser degree spin-echo sequences were superior to T1- and T2-weighted sequences in visualising the MT effects. Conclusion: It is important to choose an appropriate MR-sequence for MTC experiments. Proton-density gradient echo sequences are recommended for that purpose. T1- and T2-weighted SE sequences should be avoided.


      

Schlüsselwörter:

Magnetisierungstransfer - Technik - MRT




Key words:

MTC - Technique - MRI





















  >
  
  

    
  

  
    
      
        


      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 3.231.207.239
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  